
 
 

 
 

ASSEMBLÉE RÉGULIÈRE 
DU CONSEIL DE QUARTIER DE LAIRET 
 

PROCÈS-VERBAL de la cinquième assemblée régulière du conseil de quartier 
de Lairet, tenue le mercredi 11 septembre 2024 à 19h en format hybride, à la 
fois au Centre communautaire Marchand, 2740, 2e Avenue, ainsi que sur la 
plateforme Zoom. 

 
PRÉSENCES 
Membres avec droit de vote : 
Mme Julie Tremblay-Potvin Présidente 
Mme Julie Poisson   Vice-présidente 
M. Jacques Latulippe  Trésorier 
Mme Claudette Arsenault  Administratrice 
M. Éric Duguay   Administrateur 
M. René-Pier Légaré-Bouchard Administrateur 
 
ABSENCES 
M. Félix-Antoine Foucreault Administrateur 
M. Mario Tremblay   Secrétaire 
 

Il y a quorum 
 

ÉTAIENT AUSSI PRÉSENTS 
M. Claude Villeneuve  Conseiller municipal Maizerets-Lairet 
M. Daniel Leclerc   Conseiller en consultation publique 
Mme Jackie Smith   Conseillère municipale de Limoilou 
Mme Marie-Christine Savard Architecte, Alpha Architecture 
M. Maxime Rochette  Conseiller en développement économique 
M. Sébastien Paquet  Conseiller en urbanisme  
 
Outre les personnes mentionnées, 16 personnes assistaient à la rencontre du 
11 septembre 2024. 
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ORDRE DU JOUR  

24-05-01 Ouverture de l’assemblée 

24-05-02 Lecture et adoption de l’ordre du jour 

24-05-03 Période réservée aux conseillers municipaux 

24-05-04 Période de question et de commentaires des citoyens 

24-05-05 Consultation publique - Autorisation personnelle à l’organisme La 
Bouchée généreuse pour la construction d’un nouveau bâtiment au 
145 boulevard Wilfrid-Hamel 

24-05-06 Actualités, vie de quartier et messages d’intérêt public 
6.1 Consultations, journées d’information et activités ayant eu lieu: 
6.2 Consultations en cours ou à venir 

24-05-07 Projets 
7.1 Projet affichettes - Dans Lairet, on partage la route - mise à jour 

et prochaines étapes.  
7.2 Programme de sensibilisation et de mobilisation à la sécurité 

routière - Demande de subvention 2025 
7.3 Projet La Grande défriche - mise à jour et prochaines étapes 

24-05-08 Enjeux de quartier 
8.1 Aménagement et urbanisme 
8.2 Projet de Tramway (1re Avenue et friches) - discussion stratégie 

du CQ 
8.3 Sécurité routière 
8.4 Verdissement 
8.5 Lettre d’appui à Emprises 
8.6 Vie de quartier 

24-05-09 Comités 
9.1 Comité aviseur galeries Charlesbourg 
9.2 Comité de vigilance sur la gestion des matières résiduelles 
9.3 Comité de vigilance des activités portuaires 
9.4 Table de concertation vélo 
9.5 Comité de voisinage du nouveau complexe hospitalier du CHU 
9.6 Démarche de concertation Rendez-vous Limoilou 
9.7 Comité aînés Roc Amadour 
9.8  Comité élargi avec le CQ Vanier sur la mobilité 

https://www.ville.quebec.qc.ca/citoyens/participation-citoyenne/activites/fiche.aspx?IdProjet=755
https://www.ville.quebec.qc.ca/citoyens/participation-citoyenne/activites/fiche.aspx?IdProjet=755
https://www.ville.quebec.qc.ca/citoyens/participation-citoyenne/activites/fiche.aspx?IdProjet=755
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9.9 Comité Lairet en Fête 

24-05-10 Période de questions et de commentaires des citoyens 

24-05-11 Fonctionnement du conseil de quartier 
11.1 Adoption du procès-verbal de juin 2024 
11.2 Trésorerie  
● Remboursement de frais de publicité pour le projet Affichettes 

  11.3 Rencontre du 9 octobre 

24-05-12 Divers 

24-05-13 Levée de l’assemblée 
 

 

PROCÈS-VERBAL 

24-05-01 OUVERTURE DE L’ASSEMBLÉE 

Mme Julie Tremblay-Potvin ouvre l’assemblée à 19h. Elle souhaite la 
bienvenue aux membres. 

24-05-02 LECTURE ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR  

Mme Julie Tremblay-Potvin fait la lecture de l’ordre du jour. Elle propose de 
discuter, au point Fonctionnement, de l’assemblée régulière du 9 octobre 
prochain. 

RÉSOLUTION CONCERNANT L’ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR DE 
L’ASSEMBLÉE ORDINAIRE 

SUR PROPOSITION DE Mme Julie Tremblay-Potvin DÛMENT APPUYÉE 
PAR Mme Julie Poisson, IL EST RÉSOLU par le conseil d’administration et les 
membres du conseil de quartier de Lairet d’adopter l’ordre du jour de la 
rencontre du 11 septembre 2024, tel que modifié. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

24-05-03 PÉRIODE RÉSERVÉE AUX CONSEILLERS MUNICIPAUX 

M. Claude Villeneuve mentionne que le chantier de la 18e Rue tire à sa fin. Les 
travaux auront occasionné plusieurs entraves à la circulation dans la partie Est 
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du quartier. Les citoyens pourront bientôt profiter du réaménagement tant 
attendu. 

Les consultations sur le projet de corridor Vélo cité (3e et 4e Avenue) auront lieu 
les 16 et 19 septembre. 

Mme Jackie Smith mentionne que plusieurs citoyens se sont impliqués dans 
l’organisation de la 3e édition de Lairet en Fête. 

24-05-04 PÉRIODE DE QUESTIONS OU COMMENTAIRES DES 
CITOYENS 

Aucun suivi. 

24-05-05 CONSULTATION PUBLIQUE 

Autorisation personnelle à l’organisme La Bouchée généreuse pour la 
construction d’un nouveau bâtiment au 145 boulevard Wilfrid-Hamel. 

Un rapport de consultation sera rédigé, puis annexé à ce procès-verbal.  

24-05-06 ACTUALITÉS, VIE DE QUARTIER ET MESSAGES 
D’INTÉRÊT PUBLIC 

Consultations, journées d’information et activités ayant eu lieu 

Rien à signaler.  

Consultations en cours ou à venir  

Jusqu’au 20 septembre, les citoyens sont invités à contribuer à la boîte à idées 
virtuelle pour le plan d’urbanisme et de mobilité de la Ville de Québec. 

Les consultations sur le projet de corridor Vélo cité (Charlesbourg-Limoilou 3e 
Avenue) auront lieu les 16 et 19 septembre au Centre Jean-Guy Drolet. 

La démarche consultative pour la prochaine vision de la sécurité routière a 
commencé. Les conseils de quartier sont invités à formuler une opinion sur les 
propositions présentées. 

Mme Julie Tremblay-Potvin a signifié son intérêt pour participer à un atelier sur 
l’image des conseils de quartier, les places étant limitées elle ne sait pas si elle 
y aura un siège pour représenter les administrateurs. 

https://www.ville.quebec.qc.ca/citoyens/participation-citoyenne/activites/fiche.aspx?IdProjet=755
https://www.ville.quebec.qc.ca/citoyens/participation-citoyenne/activites/fiche.aspx?IdProjet=755
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24-05-07 PROJETS 

Projet affichettes - Dans Lairet, on partage la route - mise à jour et 
prochaines étapes 

Mme Julie Tremblay-Potvin a distribué, avec ses enfants, près d’une centaine 
d’affichettes au courant de l’été. Cette distribution faisait suite à une première 
vague, au printemps, coordonnée par Mario Tremblay. En tout, c’est près de 
200 affiches qui ont été installées sur les terrains résidentiels du quartier. Le 
projet de sécurité routière fut un succès. 

Les 50 dernières affichettes seront distribuées durant l’événement Lairet en 
Fête. La présidente invite les membres à remiser leurs affichettes pour l’hiver. 

M. Claude Villeneuve félicite les administrateurs pour leur initiative, qui a mis 
en lumière l’importance que revêt la sécurité routière pour les résidents du 
quartier. 

Programme de sensibilisation et de mobilisation à la sécurité routière - 
Demande de subvention 2025 

L’idée de réunir les budgets de tous les conseils de quartier pour mettre en 
place une campagne de sécurité routière à l'échelle municipale a été relancée. 

Les administrateurs réfléchissent à un projet de sécurité routière pour 2025. Ils 
songent à mettre sur pied une campagne de sensibilisation aux angles morts 
des camions lourds et des autobus.  

Ils se serviraient du budget de 3000 $ qui leur est réservé pour promouvoir et 
bonifier l’événement. Ils pensent aussi à développer un projet de rallye à vélo. 

Un administrateur pense que le conseil de quartier devrait développer un projet 
à long terme, plutôt qu’un événement unique. Il soumet aux membres l’idée 
d’installer des pancartes de style « trompe-l’œil » dans le quartier pour 
sensibiliser les automobilistes aux comportements à adopter. 

Les administrateurs réfléchiront à la question et discuteront de ce projet lors de 
leur prochaine rencontre. 
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Projet La Grande défriche - mise à jour et prochaines étapes 

Le comité est toujours en communication avec la Ville pour le projet La Grande 
défriche, toutefois mis sur pause en raison des annonces relatives au tramway. 
Les administrateurs se préparent à défendre activement les intérêts des 
citoyens au courant des prochains mois. Un sous-comité s’est formé pour 
évaluer la faisabilité du projet de pépinière, pour créer un plan d’affaires. 

 

24-05-08 ENJEUX DE QUARTIER 

Aménagement et urbanisme/ Projet de Tramway (Première avenue et 
Friches) - discussion autour de la stratégie du CQ. 

Mme Julie Poisson se demande ce qu’il adviendra de la vision de la 1re Avenue 
considérant les récentes annonces en lien avec le tramway. Pour M. Daniel 
Leclerc, la vision qui a été déposée, tout de même développée en fonction de 
la venue d’un axe important de transport en commun, devrait aboutir à un projet 
de règlement. 

Mme Jackie Smith pense que les administrateurs devraient assister à la 
prochaine assemblée du RTC pour poser leurs questions. 

Sécurité routière  

La traverse piétonne près du parc Marchand (4e Avenue et des Bouleaux) est 
dangereuse parce qu'elle n'est pas assez visible. Les administrateurs 
aimeraient que de la signalisation soit ajoutée. Une résolution sera travaillée. 

Verdissement/ Lettre d’appui à Emprises 

Les administrateurs ont signé la lettre d’appui au projet de terrains en fiducie 
d’Emprises. 

Vie de quartier 

L’événement Lairet en Fête aura lieu le 21 septembre prochain (remis au 22 
septembre en cas de pluie). Le conseil de quartier y tiendra un kiosque.  

24-05-09  COMITÉS 

 



                            

 

 
 
CONSEIL DE QUARTIER DE LAIRET / PROCÈS-VERBAL 7 

Comité aviseur des Galeries Charlesbourg 

Le règlement de zonage est finalement entré en vigueur durant l’été, mais une 
nouvelle demande de modification pourrait être présentée en raison de l’arrivée 
possible du tramway. Le plan pourrait devoir être ajusté aux nouveautés qui 
seront annoncées. L’équipe souhaite toujours débuter les premières étapes de 
construction à l’été 2025. 

Le conseil de quartier pourrait prendre part à une visite du chantier de Fleur-
de-Lys et à des discussions concernant les prochaines étapes du projet. 

Comité de vigilance sur la gestion des matières résiduelles 

M. Mario Tremblay étant absent, ce point est remis à la prochaine rencontre du 
conseil de quartier. 

Comité de vigilance des activités portuaires 

Lors de sa dernière rencontre, le comité a discuté du projet de terminal de 
conteneurs de l'entreprise QSL. L’équipe du Port s’est montrée ouverte à 
rencontrer les citoyens en amont de son projet, s’il était officiellement déposé. 

Table de concertation vélo 

M. Félix-Antoine Foucreault étant absent, ce point est remis à la prochaine 
rencontre du conseil de quartier. 

Comité de voisinage du nouveau complexe hospitalier du CHU 

La prochaine rencontre du comité aura lieu le 16 octobre prochain. 

Démarche de concertation Rendez-vous Limoilou 

Aucun suivi. 

Comité Aînés Roc Amadour 

Aucun suivi. 

Comité élargi avec le CQ Vanier sur la mobilité 

La prochaine rencontre aura lieu le 26 septembre prochain. 

Comité Lairet en fête 
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Aucun suivi supplémentaire. 

24-05-10 FONCTIONNEMENT DU CONSEIL DE QUARTIER 

Adoption du procès-verbal de juin 2024 

RÉSOLUTION 24-CA-38 CONCERNANT L’ADOPTION DU PROCÈS-
VERBAL DE JUIN 2024 

SUR PROPOSITION DE Mme Julie Tremblay-Potvin, DÛMENT APPUYÉE 
PAR Mme Claudette Arsenault IL EST RÉSOLU PAR le conseil 
d’administration du conseil de quartier de Lairet d’adopter le procès-verbal de 
la rencontre de juin 2024. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

Trésorerie  

RÉSOLUTION 24-CA-39 CONCERNANT LE REMBOURSEMENT DE FRAIS 
DE PUBLICITÉ (PROJET AFFICHETTES) 

SUR PROPOSITION DE Mme Julie Poisson, DÛMENT APPUYÉE PAR M. 
René-Pier Légaré-Bouchard IL EST RÉSOLU PAR le conseil d’administration 
du conseil de quartier de Lairet d’autoriser le remboursement, à Mme Julie 
Tremblay-Potvin, d’une facture de 96,10$ pour de la publicité en lien avec le 
projet d’affichettes. 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 

La Ville refusera désormais d’accorder du financement à tout achat de publicité 
sur les réseaux sociaux comme Facebook. 

Rencontre du 9 octobre prochain 

Les administrateurs songent à annuler leur rencontre d’octobre prochain, 
comme deux des membres du conseil d’administration ont déjà confirmé leur 
absence.  

24-05-11 DIVERS 

Tous les agrandissements demandés par le Centre de services scolaire de la 
Capitale suite à la mobilisation des parents et des organismes du quartier ont 
été refusés par le gouvernement provincial. 
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24-05-12 LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 

 

RÉSOLUTION CONCERNANT LA LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 

SUR PROPOSITION DE Mme Julie Tremblay-Potvin, DÛMENT APPUYÉE 
PAR M. Jacques Latulippe, IL EST RÉSOLU PAR le conseil d’administration 
du conseil de quartier de Lairet de lever l’assemblée à 21h34.   

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 

 

 

Signé                Signé 
Julie Tremblay-Potvin   Mario Tremblay 
Présidente     Secrétaire                              


